

# Andreas Dietl führt nun Wasserwacht

## Martin Kolbeck tritt zurück – Rückblick auf Vereinsjahr gehalten – SEG gut aufgestellt

**Waldmünchen.** (sl) Der Vorsitzende der Wasserwacht, Martin Kolbeck, hat bei der Jahresversammlung am Freitag beim „Houderer“ gleich zu Beginn angekündigt, dass er von seinem Amt aus persönlichen Gründen zurücktritt. Martin Kolbeck kommt aus Runding, ist selbstständig und hat eine junge Familie. Einstimmig wurde Andreas Dietl zu seinem Nachfolger gewählt.

Die Wasserwacht ist gesellschaftlich sehr aktiv. Das Seefest war bei bestem Wetter ein Riesenerfolg. Dafür gab es im September ein Essen für alle Helfer. Im November fand das traditionelle Gansessen statt und die Weihnachtswanderung ging rund um den Perlsee zum Trepferl nach Perlhütte. Mit dem BRK beging man gemeinsam die Weihnachtsfeier. Bei der Cold-Water-Challenge im vergangenen Winter hatten die Jungen viel Spaß.

Martin Kolbeck bereitet vor allem der Wasserwachtnachwuchs Sorgen. Weil es im Hallenbad keinen Hubboden mehr gibt, benötigt man beim Schwimmkurs mehr Betreuer. Für die vergangenen Kurse wurden auch „alte Hasen“ reaktiviert, die bereits kürzer getreten sind. Beim wöchentlichen Schwimmtraining konnte man aus Platzgründen und um die Aufsichtspflicht gewährleisten zu können, keine Kinder mehr aufnehmen.

### Bestens ausgerüstet

Zweiter Vorsitzender Andreas Dietl gab den anwesenden Mitgliedern Infos über die SEG. Es gab einige Neuanschaffungen für das Equipment. Die SEG-Mitglieder sind für ihre Einsätze nun bestens ausgerüstet. Auch wurde ein neues Schlauchboot angeschafft. Das Thema Ausbildung wird bei der Schnelleinsatzgruppe großgeschrieben und deshalb bilden sich die Mitglieder immer wieder fort.

Andreas Schnagl hat an der Ausbildung zum Wasserretter und Rettungsdiensthelfer erfolgreich teilgenommen. Babara Kolbeck, Steffi Kurzendorfer, Sonja Stelzer, Annalena Maurer, Manuel Malterer, Peter Bart und Daniel Laubmeier haben



Martin Kolbeck übergab den Vorsitz der Wasserwacht an Andreas Dietl.

Foto: Liegl

ihre Lehrscheinlizenzen verlängert. Walter Kinach, Sascha Fiedler, Melanie und Stefanie Kurzendorfer, Manuel Malterer, Manfred Weichs und Andreas Dietl haben an der Schulung zum Wachleiter erfolgreich teilgenommen. Walter Kinach, Sascha Fiedler und Andreas Dietl bildeten sich zum SEG-Leiter fort und Andreas Dietl machte sogar noch zum Einsatzleiter Wasserrettungsdienst weiter.

Am 9. Juni nahm man an der Katastrophenschutzübung „Roter Eber“ in Chamerau teil. Im August fand eine Gemeinschaftsübung der Kreiswasserwacht am Satzdorfer See statt. Im November wurde eine Frühdefi-Rezertifizierung im BRK-Lehrsaal abgehalten. Im April hat man bei der Segelregatta des Segelclubs am Silbersee die Streckensicherung übernommen. Die SEG-Mitglieder wurden zu einigen Einsätzen am Regen alarmiert – diese wurden aber oft während der Fahrt abgebrochen.

Technischer Leiter Walter Kinach gab den Anwesenden Informationen zu dem neuen Rettungsboot RC4000. Es ist ein sehr leichtes Boot, das vier Meter lang und zwei Meter breit ist. Dieses Schlauchboot

ist für zehn Personen geeignet. Es ist als Motorrettungsboot, Hochwasserschubboot und Raft einsetzbar. Es hat auch eine Beleuchtung mit Suchscheinwerfer.

Die Schnelleinsatzgruppe ist derzeit sehr gut aufgestellt. Elf Wasserretter sind mit ihrer eigenen Ausrüstung ausgestattet. Die Waldmünchner SEG hat auch eine hohe Frauenquote und sehr gute Ausrückzeiten. Da die meisten Einsätze am Regen sind, haben die Waldmünchner eine weitere Anfahrt. Dadurch werden viele Einsätze während der Anfahrt abgebrochen. Stellvertretender Technischer Leiter Manfred Weichs wird wieder den Dienstplan für den Sommer am Perlsee erstellen und appelliert an die Mitglieder, dass sie die Mannschaften unterstützen.

### Interne Gespräche

Da Martin Kolbeck nach zwei Jahren als Vorsitzender zurücktrat und die regulären Wahlen erst 2021 stattfinden, hatten bereits intern einige Gespräche stattgefunden. Einstimmig wurde Andreas Dietl nun zum Vorsitzenden gewählt. Stefanie Kurzendorfer wird ihm als Stellver-

treterin zur Seite stehen. Die bisherige stellvertretende Jugendleiterin Annalena Maurer wird ab sofort die Jugendwasserwacht leiten. In zwei Jahren wird die reguläre Neuwahl der Vorstandschaft stattfinden.

### Gratulation

Zweiter Bürgermeister Martin Frank bedankte sich bei Martin Kolbeck für die vergangenen zwei Jahre und gratulierte der neuen, jungen Vorstandschaft. Er sprach ein großes Dankeschön für die Unterstützung des Badpersonals sowie für die Arbeit am Perlsee aus. Die Wasserwachtler sorgten für die Sicherheit der Badegäste. Das Seefest sei ein absolutes Highlight im Sommer. Die Wasserwacht habe eine hervorragende Jugendarbeit.

Dieter Müller vom BRK berichtete, dass beim Neujahrsspringen Mitglieder der BRK-Bereitschaft und der Wasserwacht gemeinsam Dienst gemacht haben. Altvorstand Siegfried Wagner bedankte sich bei Kolbeck für die vergangenen zwei Jahre.

Er appelliert auch an die „alte Mannschaft“, die junge Vorstandschaft weiterhin zu unterstützen.